

Síntesis Informativa

AMELAF

amelaf.org.mx



AMELAF
Juan de Villafranca

[X]

@amelaf @devillafranca

Lunes 27 de octubre de 2025

I.- Información General Relevante

Cada estado, con un hospital oncológico: Presidenta

Noemí Gutiérrez

(20251027), El Heraldo de México, El país, PP-4, Nota Informativa

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer que con el Modelo de Atención Universal de Cáncer de Mama se tendrá un Centro de Atención Oncológico para las Mujeres en cada entidad de la República Mexicana. En el marco del mes de la sensibilización sobre el cáncer de mama, la mandataria enfatizó que en estos centros no sólo se realizará la biopsia, sino que además se hará el análisis. "Ahí puede atenderse de manera temprana para poder evitar llegar a un resultado fatal. El primero lo vamos a inaugurar en la Ciudad de México este diciembre, en lo que era anteriormente el Hospital de La Pastora, y va a ser el primer Centro de Atención Oncológica para la Mujer", dijo

Notarías de Adán y amigos, vía para negocios jugosos

Alejandra Canchola

(20251027), El Universal, Primera, PP-4-5, Nota Informativa

Cinco notarías de Tabasco, encabezadas por Adán Augusto López Hernández y cuatro de sus cercanos: Ramón Oropeza Lutzow, Jaime Humberto Lastra Bastar, Gonzalo Oyosa Zapata y Manuel Alejandro Cachón Silván, dieron fe de compras de terrenos, inmuebles y acciones en otras compañías; certificaron cambios de accionistas y apoderados legales de al menos 10 compañías que lograron contratos por 11 mil millones de pesos con el Gobierno Federal y de Tabasco.



Alcanzan acuerdo arancelario EU y China

Jassiel Valdelamar

(20251027), El Financiero, Economía, PP-4, Nota Informativa

Alcanzan acuerdo arancelario EU y China Expertos. Este pacto preliminar da cierta estabilidad comercial y baja la volatilidad EU y China lograron un acuerdo preliminar comercial para evitar que entren en vigor, a partir del 1 de noviembre, nuevos aranceles del 100 por ciento a productos chinos, según confirmó el secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent.Luego de dos días de negociaciones en Malasia, Bessent dijo: "tenemos un marco muy exitoso para que los líderes lo discutan el jueves"...

III. Notas Relevantes del Sector Farma

Secretaría de Salud

Enfocan terapia contra el cáncer

Víctor Osorio

(20251027), Reforma, Primera, 14, Nota Informativa

La prevención, el diagnóstico y el tratamiento de los diferentes tipos de cáncer transitan cada vez más hacia el modelo de "medicina de precisión", basado en gran medida en información genética del paciente. Apenas hace unos días, el titular de la Secretaría de Salud, David Kershenobich, expresó el interés de esa dependencia en incorporar nuevas tecnologías en el sector público para el tratamiento del cáncer.

Vacuna BCG, lista para ser distribuida tras escasez mundial

Sin autor

(20251027), Diario Imagen, Nacional, 3, Nota Informativa

La Secretaría de Salud informa que la vacuna BCG está lista para ser distribuida, tras una escasez global ocasionada por cambios en el fabricante. La liberación está sujeta a procesos regulatorios que podrían demorar varios días. La disponibilidad de la vacuna BCG en México, fundamental para proteger a los recién nacidos contra formas graves de tuberculosis meníngea que daña al cerebro, ha sido confirmada por la Secretaría de Salud de México. Luego de varios meses de escasez, se anunció que más de 3.4 millones de dosis ya se encuentran en el país.

En invierno hay más enfermos por neumococo, alertan expertos

Ángeles Cruz Martínez

(20251027), La Jornada, Política, 22, Nota Informativa

El neumococo es un tipo de bacteria que vive casi de manera natural en los seres humanos y se distingue por su alta capacidad de adaptación y evadir el sistema de defensas. Como parte de la campaña de vacunación de la temporada invernal para la prevención de infecciones respiratorias, el sector salud aplicará vacunas contra los virus de influenza y SARS-CoV-2 causante de Covid-19, así como la bacteria del neumococo. De esta última, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, Carlos O'Quinn, gerente médico del laboratorio MSD, señaló que los casos nuevos de neumonía son



tres veces más altos en adultos mayores respecto al resto de la población, mientras la probabilidad de morir por esta causa es 30 veces mayor para las personas que se hallan en este grupo etario.

Amplían medicamentos que recetan pasantes y enfermeras

Ángel Cabrera

(20251027), 24 Horas, Nación, PP-3, Nota Informativa

El Gobierno federal aumentó de 59 a 108 los medicamentos que pueden prescribir personal de enfermería y pasantes de medicina, además, fijó las reglas para que puedan emitir recetas tanto dentro como fuera de instituciones de salud públicas. Esta medida está vigente en la Ley de Salud Federal desde 2012, mientras que en 2017 se publicaron los lineamientos para que el personal de enfermería y pasantes de medicina pudieran recetar un cuadro básico de 59 medicamentos. El 21 de octubre pasado, en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la Secretaría de Salud federal publicó la actualización.

Cofepris

NOTA RELEVANTE

<u>Historias de NegoCEOs / Presiona EU y México homologa criterios y reforma la Cofepris</u>

Mario Maldonado

(20251027), El Universal, Primera, 10, Columna

Para hacer frente al desabasto y a la presión de Estados Unidos, México ya está homologando más de 2 mil 400 medicamentos con estándares de la FDA y de la Agencia Europea de Medicamentos, y esas claves serán las que se integren a los nuevos "protocolos nacionales de atención". (...) El rediseño del sector salud avanza en silencio, pero con implicaciones estructurales. (...) Información interna de la Secretaría de Salud expone que se identificaron unas 30 compañías, varias de origen indio, que ofrecían precios artificialmente bajos y no entregaban los medicamentos tras haber sido adjudicadas con las claves; ahora se licitará por cumplimiento y distribución, no sólo por precio. El segundo pilar de este rediseño es la Cofepris, que ha sido un cuello de botella burocrático. (...)

Alertas de Cofepris se disparan con la 4T

Juan Luis Ramos

(20251027), El Sol de México, Finanzas, 13, Nota Informativa

En los últimos años, las alertas de la Cofepris por delitos relacionados con el robo y la comercialización de medicamentos y dispositivos médicos hurtados o apócrifos se han disparado. Tan sólo en la administración de Andrés Manuel López Obrador se tiene registro de 185 alertas, cinco veces más respecto a las reportadas en el sexenio previo, según los datos publicados por el organismo en su sitio web. Incluso, en lo que va de 2025, primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, la Cofepris ya emitió 55 alertas, con lo que superó a las registradas en todo el año pasado y alcanzó un nuevo máximo histórico.



El deseo peligroso de bajar de peso

Ibeth Cardona

(20251027), Reporte Índigo, Primera, 18-19, Nota Informativa

Los medicamentos del GLP-1 como el Ozempic son de fácil acceso y aunque la recomendación de los especialistas es consumirlo bajo prescripción, se pueden conseguir sin necesidad de receta médica o hasta en portales en internet. Este tipo de fármacos utilizado inicialmente como antidiabético se ha popularizado causando alertas de la Cofepris ante la falsificación de las plumas inyectables "mágicas", que ahora se venden en spas y clínicas de belleza que prometen bajar hasta 1.5 kilos en una semana. En junio de 2025, la Cofepris lanzó una alerta por comercialización y falsificación de productos como el Ozempic, Wegovy y Saxenda de la empresa Novo Nordisk, tras identificar lotes irregulares.

Exige el gobierno a Philips resarcir daños por ventiladores defectuo

Redacción

(20251026), El Porvenir.mx Online (Nuevo León), Nacional,, Nota Informativa

El gobierno federal mantiene acciones legales contra Viva Enterprise Limited y Philips por ventiladores adquiridos durante la emergencia de COVID-19. A Viva Enterprise se le exige 41.1 millones de dólares por no entregar 650 equipos, mientras que a Philips se le reclama por ventiladores defectuosos que podrían liberar partículas dañinas, pese a que la alerta sanitaria ya había sido emitida por la FDA y Cofepris.

Birmex

NOTA RELEVANTE

"Megafarmacia, un elefante blanco de corrupción"

Antonio López

(20251027), El Universal, Primera, 6, Nota Informativa

El diputado federal del PAN Federico Döring aseguró que la megafarmacia del expresidente López Obrador "es un elefante blanco que ha servido para saquear al erario, algo que la presidenta Claudia Sheinbaum lo sabe y tolera". El Universal publicó un reportaje que da cuenta del abandono de la Megafarmacia. En éste se puntualiza que dicho proyecto nunca incluyó la distribución de medicinas "El proyecto busca establecer el Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de Insumos para la Salud (Cefedis), el cual permitirá concentrar los servicios de almacenamiento y preparación de pedidos (picking) que presta Birmex al IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar", detalla el texto.



Otras Organizaciones del Sector

NOTAS RELEVANTES

Aumenta 626% en últimos 10 años venta de medicinas falsas

Claudia Arellano

(20251027), La Razón, Primera, PP-4, Nota Informativa

En la última década se registró un incremento de 626% en la venta de medicamentos falsos, de acuerdo con reportes de la Cofepris, un aumento que, señaló la Canifarma, ha llevado a que actualmente las medicinas y etiquetas apócrifas representan 10 por ciento del mercado nacional del sector. Jesús Guillermo Funes Rodríguez, presidente de Canifarma, alertó que el sector enfrenta este problema desde dos dimensiones: por un lado, el creciente fenómeno de la falsificación de medicinas y etiquetas y, por el otro, la piratería. En tanto, Juvenal Becerra Orozco, líder de la Unefarm, señaló a varios medios de comunicación que cuatro de cada 10 fármacos que se consumen en el país son irregulares, "lo que representa un aumento de casi 10 puntos con respecto al 2024. El desabasto en el sector salud empeora y la situación indirectamente aumenta el mercado negro".

Salud y negocios / Auge de pymes en dispositivos médicos; en busca de identidad.

Maribel Ramírez Coronel

(20251027), El Economista, Empresas y negocios, PP-49, Columna

En las últimas décadas, la industria de dispositivos médicos ha transformado a México en un gigante manufacturero global, un sector que no solo genera miles de empleos de alta especialización, sino que posiciona al país como el principal exportador de estos productos en América Latina y el quinto a nivel mundial. (...) Este auge trata ahora de estar alineado con el Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum, para atraer inversión extranjera directa (...) Entre las principales transnacionales de innovación en el sector están conglomerados mundiales como Medtronic, Baxter, Becton Dickinson, Siemens Healthineers, GE Healthcare, Boston Scientific, BBraun, etcétera. (...) Sin embargo, estas pymes (...) enfrentan un vacío representativo que frena su potencial: no han encontrado un espacio pleno en los organismos privados dominantes, como la (...) AMID o la (...) Canifarma.

Momento Corporativo / Genomma Lab; su división de bebidas mal y de malas

Roberto Aguilar

(20251027), El Sol de México, Finanzas, 14, Columna

Si bien los resultados trimestrales de la empresa que dirige Marco Sparvieri fueron afectados por la debilidad del consumo en México, su principal mercado; su categoría de bebidas fue especialmente golpeada por una débil temporada de verano que provocaron que las ventas cayeran más de 34%. Ahora Genomma Lab se tendrá que enfrentar al cobro de un impuesto que no estaba considerado y que aplicaría para bebidas isotónicas y bebidas con electrolitos, y que sin duda tendrá efecto en el precio final. Y ante este escenario la administración ya anticipó que seguirá a la competencia, es decir, si deciden aumentar los precios de sus bebidas por la nueva carga fiscal harán lo mismo, pero



si deciden absorber el gravamen también tendría que hacerlo y esto implicará un efecto negativo en sus márgenes que dice que ya está considerado en sus escenarios financieros y planes de 2026. (...)

IV Columnas Políticas y Financieras

Templo Mayor

F. Bartolomé

(20251027), Reforma, Primera - Opinión, 8, Columna

Este lunes será nuevamente puesta a prueba la capacidad negociadora del gobierno federal, pues miles de productores agropecuarios amenazan con bloquear carreteras y tomar casetas en Michoacán, Guanajuato, Sonora, Jalisco y Sinaloa. Los bloqueos de hoy están convocados como una manifestación pacífica, pero podrían desembocar en el estrangulamiento de los caminos. Todo dependía del resultado de las negociaciones que, hasta anoche, se mantenían en la Secretaría de Gobernación. ¿Qué es lo que piden los manifestantes agropecuarios? Casi nada: que el gobierno aumente los llamados precios de garantía, especialmente del maíz. Estos montos, sin embargo, no se mueven de acuerdo a los precios reales del mercado, sino al del paternalismo del gobierno en funciones (...)

Trascendió

Sin autor

(20251027), Milenio Diario, Opinión,2,Columna

Que la Cámara de Diputados tendrá este lunes doble cartelera con motivo de la glosa del primer Informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, pues al mediodía el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, comparecerá ante la Junta de Coordinación Política, pero a diferencia de su presentación en el Senado, lo hará en sesión privada. Antes, la titular de la CFE, Emilia Calleja, estará con integrantes de la Comisión de Energía y lo hará cuatro días después de que el panista Theodoros Kalionchiz y el petista Ricardo Mejía se liaran a golpes (...)

Bajo Reserva

Sin autor

(20251027), El Universal, Primera, 2, Columna

Luego de que ayer se dio a conocer que la Cámara de Diputados decidió cancelar el bailongo convocado para el día 7 de noviembre, nos comentan que la instrucción es dar velocidad a la aprobación de la reforma para castigar y prevenir la extorsión, que homologa el castigo de este delito en todo el país (...) Hoy, la Comisión de Justicia dictaminará la reforma de la presidenta Claudia Sheinbaum que busca reducir este delito y prevé hasta 50 años de prisión a quienes incurran en él (...)

Frentes Políticos

Sin autor

(20251027), Excélsior, Primera-Opinión, 13, Columna

En San Gregorio Atlapulco, Xochimilco, fue desmantelado un "nido" de autos robados. Dos detenidos, un arma, placas falsas y piezas listas para reventa. La alcaldesa Circe Camacho, ausente... como siempre. A la crisis ambiental, el abandono de los canales, las obras a medias y la



percepción de inseguridad más alta de la Ciudad de México, gobernada por Clara Brugada, se suma ahora la presencia de bandas delictivas que operan impunemente (...)

Rayuela

Sin autor

(20251027), La Jornada, Opinión, CP, Editorial

Por lo visto, en Argentina ganó el olvido, pero en Oaxaca sigue viva la memoria. ¡Vaya batacazo se llevó Ulises Ruiz!

Rozones

Sin autor

(20251027), La Razón, Primera, 2, Columna

(...) el sábado pasado la Cámara de Diputados anunció la cancelación de un evento que se perfilaba para convertirse en otro bailongo, uno parecido al que se dio la semana pasada con el pretexto de reconocer la trayectoria de la Sonora Santanera, pero ahora con sonideros. En las cuentas oficiales del órgano legislativo se publicó el cartel "Sonideros de San Lázaro", pero con una leyenda encima que dice "Evento cancelado". En éste se informaba que la pachanga tendría lugar el próximo viernes 7 de noviembre a las 17:00 horas en la Plaza Neri con la participación de Son Carajos y El Chato Morris. Por lo visto (...) la agenda de eventos de este tipo es relevante, aunque muchos agradecen que por el momento no se desahogue. Porque, de plano, los episodios que protagonizaron los Sergios, Gutiérrez Luna y Mayer, o el de Cuauhtémoc Blanco, al que pillaron en plena sesión de comisiones jugando pádel, dejaron una muy mala impresión de los diputados (...)

Estrictamente Personal / Atentado frustrado

Raymundo Riva Palacio

(20251027), El Financiero, Opinión, 37, Columna

Desde junio de 2020, Omar García Harfuch no había estado en un riesgo tan alto como en vísperas del Grito del 15 de septiembre pasado, cuando un nuevo intento de atentado contra el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana federal se frustró porque el ataque a una casa en Polanco, donde suele despachar cotidianamente, se realizó cuando no estaba. Varios tiros se dispararon, algunos de ellos directo a la terraza, donde suele estar (...) García Harfuch ha sido un objetivo de grupos criminales desde hace tiempo. Durante el periodo de transición, el Centro Nacional de Inteligencia descubrió que había un complot para matarlo, por lo que se decidió que se fuera de México. Estuvo alrededor de un mes en España, oficialmente, de vacaciones. No hay información sobre quién o quiénes pudieron haber intentado matarlo hace unas semanas, pero el abanico de potenciales autores intelectuales se ha abierto de manera significativa desde que inició el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum (...)



Jaque Mate / Reagan y aranceles

Sergio Sarmiento

(20251027), Reforma, Primera - Opinión, 8, Columna

El presidente Donald Trump de Estados Unidos enfureció y suspendió las negociaciones comerciales con Canadá por un anuncio de televisión del gobierno de Ontario, la provincia canadiense, que cuestionaba los aranceles. Lo que más lo irritó fue que el protagonista del anuncio era Ronald Reagan, presidente de la Unión Americana de 1981 a 1989. Reagan ha sido el Presidente más admirado por los ciudadanos conservadores que forman la base electoral de Trump. Por eso le duele políticamente el uso de palabras de Reagan para atacar sus políticas. El problema es que el video, que Trump descalificó como "falso", no solo es verdadero, sino que confirma el apoyo al libre comercio que Reagan mantuvo a lo largo de su carrera (...) Trump afirmó en su red Truth Social este 23 de octubre que la Fundación Ronald Reagan dijo que "Canadá ha usado de manera fraudulenta un anuncio, que es FALSO, con Ronald Reagan hablando negativamente sobre los Aranceles".

Taibolandia

Denise Dresser

(20251027), Reforma, Primera - Opinión, 9, Artículo

Pobre Paco Ignacio Taibo II. Rodeado, según él, de poetas horrendas. Obligado -¡qué tragedia!- a leer versos femeninos que ofenden su refinado gusto literario. Indignado por la dictadura de lo políticamente correcto a incluir a mujeres que no merecen figurar, ni en su canon, ni en sus catálogos, ni en su cabeza. Así lo dijo, entre risas, en la mañanera: que no podía publicar "poemas horrendos" solo por cumplir una cuota. Y ahí estaba Claudia Sheinbaum, sonriendo incómoda, tratando de corregir con un malabarismo discursivo: "Vamos a sacar un libro sobre mujeres". Un gesto tardío que no borra el fondo del asunto: el lenguaje inaceptable de Taibo no es un lapsus, es un síntoma (...) El FCE de Taibo reparte millones de libros baratos -a 12 pesos-, pero a un costo alto: la pluralidad. Se regalan títulos, pero se empobrecen los criterios. (...)

365 días / 365 días... en su escondite

Ciro Gómez Levva

(20251027), Excélsior, Primera-Nacional, 4, Columna

La de hoy es la entrega número 365 de esta columna que se ha publicado ininterrumpidamente de lunes a domingo. Gracias a Excélsior por la oportunidad y la confianza. Titulé la primera columna, hace un año, Un mes en su escondite. López Obrador estaba por cumplir un mes de haber dejado el poder y nada se sabía de él, ninguna declaración, cero fotos, ni un post. Arriesgué entonces la idea de que se escondía porque no tenía a dónde ir: 365 días después, la sostengo y refuerzo. De no encerrarse, ¿en dónde podría aparecer que no fuera un espacio preparado y rigurosamente vigilado por la 4T? ¿En una playa de Acapulco, un hotel del Mar de Cortés, en el vuelo doméstico de una línea nacional, en un restaurante, en un estadio de beisbol, en una librería de Guadalajara o



Coyoacán, en una obra de teatro sin que lo incordiaran, fastidiaran, sin que le gritaran viejo mentiroso y, ahora, viejo ratero? (...)

Astillero

Julio Hernández López

(20251027), La Jornada, Política, 12, Columna

Ricardo Salinas Pliego (aspirante a Milei mexicano, en hibridación vernácula con Trump) se regaló un festejo masivo por sus siete décadas de vida en el que confirmó su larvaria precandidatura a la Presidencia de la República, lanzó una tramposa vuelta al pasado de elusión fiscal al "ofrecer" el pago solamente de lo que él considera "justo", y no lo que están por determinar los tribunales, y escaló escénicamente su despecho contra quien años atrás era su "amigo", Andrés Manuel López Obrador, sus tres hijos mayores, el partido Morena y la presidenta Claudia Sheinbaum (...) En realidad, el dueño de la facciosa Televisión Azteca intenta nuevamente llegar a un arreglo discrecional con el poder "gobiernícola", para pagar con descuentos que legalmente podría invocar, antes que la nueva Corte lo condene irrevocablemente a pagar adeudos, intereses y otros rubros. Siempre tramposillo. (...)

No es Normal / Revelaciones del libro de Sheinbaum

Viri Ríos

(20251027), Milenio Diario, Fronteras, PP-20, Columna

Hace unos días salió a la venta el nuevo libro de Claudia Sheinbaum Diario de una Transición Histórica. En él, la Presidenta describe el contenido y las reflexiones a las que llegó durante las reuniones que tuvo con López Obrador en los cuatro meses desde que ella ganó la Presidencia hasta que tomó posesión. El libro es revelador no solo por su contenido explícito, sino por lo que deja ver, entre líneas, sobre quién es la presidenta de México y cuáles son sus objetivos y convicciones. El texto comienza tirando por la borda la idea de que Sheinbaum no quería implementar el llamado plan C de Obrador (que incluía la reforma al Poder Judicial) (...) La Presidenta no solo estaba de acuerdo con la elección por voto popular de los jueces, sino que la consideraba uno de los principales mandatos que el votante le dio en las urnas. (...)

Capitanes

Sin autor

(20251027), Reforma, Negocios, 3, Columna

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), que preside Julio César Cervantes Parra, está próxima a publicar una modificación al régimen de inversión de las Afores relacionados con divisas. Este cambio va de la mano con el incremento que han registrado los activos administrados por las Afores, representadas por Guillermo Zamarripa, pues al cierre de septiembre rebasaron 8 billones de pesos en activos netos administrados en el sistema. La Consar refiere que este incremento en los activos administrados responde a que han sabido aprovechar el ciclo de altas tasas, así como los rallys observados posterior a los episodios de volatilidad en los mercados accionarios. Por ello, el regulador alista un cambio en el régimen de inversión en materia de divisas para seguir permitiendo que las Afores accedan a las mejores alternativas de inversión (...)



De Jefes

Sin autor

(20251027), El Financiero, Empresas, 21, Columna

La alianza entre Grupo Bosque Real, cuyo presidente del Consejo de Administración es Marcos Salame, y Aston Martin, que dirige Adrián Hallmark, no solo representa un proyecto inmobiliario de alta gama, sino también una apuesta por redefinir el estándar del lujo en México. Con una inversión superior a los 150 millones de dólares, el desarrollo Aston Martin Residences Bosque Real busca integrar diseño, tecnología y naturaleza como pilares de su propuesta, marcando el ingreso de una marca icónica como Aston Martin al sector inmobiliario mexicano. El proyecto, respaldado por la alcaldesa de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco (...) también refleja una tendencia creciente: el auge de los desarrollos inmobiliarios de ultralujo en el país, en un contexto donde la desigualdad económica sigue siendo un desafío estructural.

Cuenta Corriente / Acuerdos fiscales: de aquí en adelante, la ley

Alicia Salgado

(20251027), Excélsior, Dinero, 6, Columna

Recordará que el pasado 19 de octubre, justo antes de la aprobación del paquete económico, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dio a conocer que se alcanzó un acuerdo con "las aseguradoras" (49 de 110) para que se desistan de los litigios que fueron interpuestos en 2021-22, en su mayoría ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), en contra de la "interpretación que ha ordenado el Sistema de Administración Tributaria desde 2019 sobre el neteo entre el cobro y devolución del IVA en pólizas de riesgos" (...) La AMIS, que preside Pedro Pacheco, no se pronunció con respecto al "acuerdo", pero el IMEF salió, en principio, a cuestionar el cambio de criterio (...) Esta semana se conocerá si el acuerdo que se alcanzó con el secretario de Hacienda, Edgar Amador; el subsecretario de Ingresos, Lerma Candelaria, y el titular del SAT, Antonio Martínez, fue aceptado por el conjunto de las aseguradoras porque se pondría fin a un litigio que está por cumplir siete años.(...)

La 5a Transformación / México en el radar de los desplantes de Trump

Darío Celis Estrada

(20251027), El Heraldo de México, Mercados, 20, Columna

El gobierno de Ontario pretendía transmitir publicidad contra los aranceles de Donald Trump (...) En represalia, el magnate de Mar-a-Lago tronó contra el gobierno del primer ministro Mark Carney y canceló las negaciones bilaterales, dejando de paso el futuro del T-MEC en suspenso. Se esperaba que esta semana, en la reunión de la APEC que inicia el viernes en Corea del Sur, el secretario de Comercio, Howard Lutnick, y la ministra de Industria canadiense, Mélanie Joly, firmaran acuerdos (...) Los expertos en comercio internacional de México opinan que los desplantes de Trump tienen como propósito dejar a Canadá sumida en la incertidumbre. Estiman que, en noviembre, otra vez, Estados



Unidos y Canadá retomarían negociaciones, pero el mandatario estadounidense seguirá ofreciendo migajas de concesiones (...)

Activo Empresarial / Aumentarán refrescos 8%; Nafin nombra; F1, derrama de 20 mmdp

José Yuste

(20251027), Excélsior, Dinero, 1-2, Columna

Agárrese. El director de la embotelladora de Coca-Cola Arca Continental pronostica un aumento en el precio de las bebidas azucaradas de entre 8% y 10% para 2026. Curiosamente, esto es lo que quiere la administración federal: elevar el precio de las bebidas azucaradas y, así, evitar que se consuman tanto. ¿Lograrán que se consuman menos los refrescos o simplemente los subirán de precio presionando la inflación? La lógica de haber subido el IEPS (Impuesto Especial sobre Producción y Servicios) a las bebidas calóricas, de 1.64 pesos por litro a 3.08 pesos es para que dejen de ser tan consumidas por los mexicanos y, así, evitar epidemias como la diabetes y la obesidad (...) El aumento del IEPS, considerado por el gobierno como impuesto saludable, sí tendrá consecuencias en la inflación. (...)

Moneda en el aire / Bayer apuesta por la ciencia

Jeanette Leyva Reus

(20251027), El Financiero, Economía,6,Columna

En México, el tema del glifosato es parte de la agenda pública y ha sido objeto de críticas en algunos foros, aunque los números y la ciencia muestran que es un producto totalmente seguro. Los estudios realizados por el área de Bayer Crop Science que lleva a nivel global Rodrigo Santos muestran que el glifosato es seguro para el medio ambiente y para los seres humanos, y es algo que todas las agencias reguladoras responsables de la seguridad de los productos han aprobado y está certificada desde hace más de 20, 30 y 40 años consecutivos por todas las agencias reguladoras que evalúan esos productos, aunque reconocen que hace falta más comunicación en el tema para explicarlos detalles. (...)

Coordenadas / Construcción: crece vivienda, cae todo lo demás

Enrique Quintana

(20251027), El Financiero, Opinión, PP-2, Columna

(...) En términos prácticos: empresas y familias siguen levantando muros; el Estado, no. De ahí que el agregado de inversión en construcción cierre el primer semestre en negativo, pese al empuje de la edificación. La otra cara de la moneda es la vivienda. El informe más reciente de BBVA señala que la edificación privada acumula 11 trimestres al alza y que, pese a la desaceleración de la economía, ese subsegmento mantiene crecimiento. ¿La razón? Un mercado que, aunque vende menos hipotecas en número, opera con precios firmes (apreciaciones superiores a 8% anual según la SHF) y tasas que dejaron de subir (...) el motor privado no alcanza a compensar el apagón público. Por mucho que mejore la mezcla de crédito, tasas y demanda, el dato agregado seguirá cojeando si el presupuesto de infraestructura no vuelve a caminar (...)



Gente Detrás del Dinero / Huachigas y los piperos del Diablo

Mauricio Flores

(20251027), La Razón, Negocios, 19, Columna

Una historia de terror previo a Halloween: más de la mitad de las pipas distribuidoras de Gas LP que circulan en CDMX (...) son apócrifas (...) apunta un documento que la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado, que encabeza Rocío Robles entregó a la autoridad del sector... hace un año. Ya en 2013, el entonces secretario del ramo, Pedro Joaquín Coldwell, dispuso de una veintena de pistolas-scanner para detectar las pipas apócrifas en la capital y municipios conurbados, estimadas entre 200 y 300 unidades (...) Ese delito disminuyó en el Valle de México y las principales ciudades del país (...) pero reapareció y se extendió en medio de los abrazos del humanismo mexicano (...) El resultado ha sido una distorsión estructural del sector, con consecuencias graves", expusieron los industriales (...) Los denunciantes urgieron a reordenar el mercado (...)

Al Mando / El terror como negocio

Jaime Núñez

(20251027), El Heraldo de México, Mercados, 22, Columna

En mi época de productor tuve la fortuna de encabezar (...) La Mano Peluda, programa de Radio Fórmula que rompió con todas las mediciones de rating. Desde ese momento me quedó claro que el terror ha dejado de ser un simple género para convertirse en una industria sólida dentro del entretenimiento mexicano. De acuerdo con Consumer Insights de Statista, 57 por ciento de los mexicanos afirmó haber visto películas o series de terror en 2023, lo que lo posiciona como el que más consume este tipo de contenido en TV y plataformas digitales. Este interés constante ha impulsado la producción nacional de cine, literatura, eventos temáticos y podcast dedicados al horror, mostrando que el miedo también puede ser una poderosa herramienta cultural y económica. En medio de este escenario destaca el éxito de los podcasts de terror. Entre ellos, sobresale Relatos de la Noche, de Uriel Reyes (...)

Ricos y Poderosos / Espectro, tres décadas como fuente de recaudación

Marco A. Mares

(20251027), El Economista, Empresas y negocios, 46, Columna

La industria de las telecomunicaciones en México transita por un camino incierto, con cambios radicales en el ámbito gubernamental, pero sin variación en el criterio recaudatorio que prevalece desde hace 30 años, y que coloca al espectro radioeléctrico como uno de los más caros del mundo. A pesar de ser altamente estratégica, por su naturaleza innovadora, la industria de las Telecomunicaciones en México, continuará (todo lo indica así) por el empedrado camino que ha impedido que el país registre un más acelerado despliegue de nuevas redes, alcance una mayor cobertura y mejore la calidad de sus servicios. En el centro de la problemática general de la industria, marcada por una escasa competencia, se encuentra el hecho de que "México mantiene uno de los



regímenes más caros, por el espectro, del mundo", de acuerdo con la conclusión de la consultora especializada The Competitive Intelligence Unit (The CIU) (...)

Desde el Piso de Remates / Amenazas de Trump a Canadá, ¿seguirá efecto TACO?

Maricarmen Cortés

(20251027), 24 Horas, Negocios, 14, Columna

En uno más de sus berrinches, Donald Trump anunció el jueves en su red Truth Social, sin mencionar el T-MEC, que suspendía toda negociación comercial con Canadá, porque se molestó por un anuncio de la provincia de Ontario en la que utilizaron un audio del expresidente Ronald Reagan - supuestamente fake - para criticar a los aranceles. A pesar de que un rompimiento comercial de Trump con Canadá, podría afectar las negociaciones para la revisión del T-MEC que deben iniciar en enero, no hubo ningún impacto negativo en los mercados por dos motivos: por un lado por el denominado efecto TACO: Trump Always Chickens Out, Trump siempre se echa para atrás; y por otro lado, porque está confirmada la reunión de Trump con el Premier Chino Xi Jinping el próximo jueves en el marco de la Cumbre de la APEC, que se realizará en Corea del Sur y la expectativa es que termine la guerra arancelaria (...)

Sobremesa / El sistema Eléctrico Nacional en crisis

Lourdes Mendoza

(20251027), El Financiero, Nacional, 47, Columna

Hoy Emilia Calleja comparecerá ante la Comisión de Energía de San Lázaro y me cuentan que anda con el alma en un hilo, y no es para menos, pues por su desastrosa gestión se le está apagando el país. Pero además, también podría ser porque le preocupa exhiban el largo historial de corrupción que ha generado en tan poco tiempo, ¡eh! Como nunca en su vida había estado en una comparecencia, ni como funcionaria, ni como invitada o público, y supongo que, estando consciente de que en varias ocasiones ha hecho el ridículo mostrando su inexperiencia, decidió "prepararse". El pero... (...) Es que lo hizo obligando al coordinador de Comunicación, Israel Rodríguez Alvear, a contratar inmediatamente –por adjudicación directa y con un contrato millonario– a una empresa de media training. Sí, con dinero del erario le están enseñando a la señora lo que debiera saber al derecho y al revés, lo más elemental de su cargo: rendir un informe (...)